

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

### SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 3.—Extranjero, 10.  
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELÉFONO, 4.463 :: Fuentes, 4. :: APARTADO, 637 ::

### ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.—Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

### LA CAMPAÑA CONTRA LOS ARMAMENTOS

## Se ha roto el fuego.

Ayer se rompió el fuego en la campaña que el proletariado español emprende contra los desatentados proyectos imperialistas del Gobierno. El mitin de Lo Rat Penat ha sido la primera manifestación de la voluntad de la clase trabajadora, que no quiere ni debe consentir, no sólo por capacidad de conciencia, sino por instinto de conservación también, que se le arrastre a la ruina y a la miseria.

La pasividad en estos momentos críticos hubiera sido un nuevo delito. El silencio de la clase trabajadora hubiese significado un complicidad con los que quieren desangrar y depauperar a España. Cuando en las clases altas, en las clases medias, en la intelectualidad, en la mesocracia, en todo lo que tiene el nombre o la apariencia de una fuerza viva, no hay un impulso de patriotismo verdadero que se ponga frente al desenfreno de los políticos ciegos, ha de ser la clase obrera la que levante su voz con decisión y energía para marcar el verdadero camino que se debe seguir.

El entusiasmo con que en el mitin de ayer fueron acogidas las palabras de los que presentaban al pueblo la triste, la horrible realidad de las fantasías gubernamentales, prueba hermosamente que el alma popular está dispuesta a acoger ardientemente la causa de su salvación del desastre.

Este acto será seguido de otros muchos. Los que todavía no se han dado cuenta de la trascendencia de esta empresa, que ha acometido briosamente la Casa del Pueblo, irán despertando en llamamientos sucesivos. La fuerza, ya considerable al presente, ya digna de ser tomada en cuenta por las otras fuerzas adversas, que se oponen a los gastos militares abrumadores irá engrandeciendo tal vez en magnitud superior a lo que ahora se puede prever.

Tal vez en magnitud superior, porque se trata de un problema nacional, no de las especulaciones particulares de unos partidos determinados. Afecta a todos los elementos del país este problema, puesto que sobre todos habían de recaer las consecuencias funestas de los desvarios del Gobierno se cumplieran. Por lo tanto, los que tengan ojos abiertos, los que tengan oídos abiertos, los que tengan corazón se sentirán latir ante un presagio de tremendas desdichas. Y si no ya con los socialistas, si no ya con los obreros organizados, irán con los que quieren salvarse y salvarlos bajo la bandera común de la salud pública.

Se repitió ayer una verdad que nadie puede dejar de apreciar y que se viene proclamando desde el principio de esta campaña, y que es la que ha de repetirse como golpe de maza formidable, hasta lograr imponerse en todas las inteligencias y mover todas las voluntades.

Y es ésta: un pueblo depauperado, un pueblo inculco, un pueblo agónico, sólo conseguirá acelerar su muerte, si no atiende a su reconstitución interior antes de pensar en delirios militaristas.

A un pueblo pobre, las potencias que le asocian a su actuación le cobran en sangre lo que no pueden cobrarle en oro. Este es el gran peligro.

Un pueblo hambriento que cubra sus desnudeces y su escualidez con una armadura guerrera sería muy pronto el ludibrio de la civilización. Un servilismo abyecto de los Poderes constituidos a los intereses del alto capitalismo podrá no poner reparos a esta consecuencia desastrosa; pero los que hablan de ser las víctimas, el proletariado, el pueblo, tiene el derecho de verlas y el deber de evitarlas.

A eso se va. ¿Cómo? Las circunstancias lo dirán. Únicamente podemos decir que en momentos tan críticos como éstos, cuando tan cerca la vida y el progreso del pueblo están amenazados, es cuando todos los medios, sean cuales sean, no sólo están justificados, sino que están exigidos imperiosamente, y el emplearlos es una necesidad y es una honra.

### LO DE RIOTINTO

## La obra de la codicia capitalista.

He aquí el programa desarrollado por la Compañía de Riotinto en sus cuatro décadas de existencia:

PRIMERA DÉCADA.—*Simpatización.*—Explotación de la mina, respetando el derecho común e independencia de las autoridades.

SEGUNDA DÉCADA.—*Aprocheamiento.*—A los Ayuntamientos y los Juzgados se les fuerza al servicio de espionaje. Se recompensa acendradamente a los defensores de los intereses británicos contra los de todo interés español. Compraventa de propiedades. Oposición a la nacionalización de la Empresa.

TERCERA DÉCADA.—*Apoderamiento.*—Todo el suelo de la población, cercañas y término municipal queda denunciado

para la explotación. Se establece un Gibraltar en el área minera. Se pone un veto a todo progreso industrial. Es imposible la construcción urbana. El que intente una ha de humillarse a la Compañía, y si se atreve a invocar el derecho escrito sufrirá crueles persecuciones hasta la quinta generación y en todos sus descendientes.

CUARTA DÉCADA.—*Consumación.*—Rápida y segura desaparición de la población humana más necesitada. Destrucción de la ciudad material por el abasivo minado del subsuelo. Al caerse y desmoronarse las casas, las víctimas no reciben indemnización alguna y se niega todo socorro a particulares y comerciantes. La idea de edificar una nueva ciudad se pone en circulación para que se desponga todo intento de defensa.

El mejor desarrollo de esta labor ha exigido inventar un arma más: sostener artificialmente un comercio y una vida mercantil para obtener una municipalidad dócil a la Compañía.

Esta labor firme, segura, concienzudamente perversa, es un ejemplo de penetración pacífica y económica. Se ha detenido toda iniciativa industrial y sólo se consienten las que puedan satisfacer las necesidades más perentorias.

En cuanto al obrero, monopolizado, reducido a la impotencia, ha venido a ser un objeto material de la propiedad privada, algo menos respetable que las maderas que entran las galerías.

### EL DUENDE DE RIOTINTO

Riotinto 30.

## ULTIMAS NOTICIAS

(POR TELÉGRAFO)

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

**Mitín importante.**—La gestión de Egocheaga.—Acuerdos de la asamblea. Los obreros de bahía.—Impresiones optimistas.

Huelva 2.

En el teatro Mora se efectuó hoy el anunciado mitin que el Sindicato obrero de Riotinto había organizado para protestar contra los despidos y tratar del conflicto que esto ha planteado.

Presidió el acto el compañero Egocheaga, que expuso elocuentemente el objeto del mitin, siendo escuchado su discurso con grandísimo interés por la enorme concurrencia que llenaba el local.

Concedida la palabra a nuestro querido compañero Egocheaga, éste dio extensa cuenta de la gestión por él realizada en la empresa minera de Riotinto, explicando sus gestiones cerca de la Compañía para llegar a un acuerdo.

Dió cuenta de que en una reunión celebrada en Nerva con los despedidos se acordó por unanimidad la vuelta de éstos al trabajo, y dedujo que con esto quedaría todo resuelto, por ser indispensable que renadiese la tranquilidad.

Combatió la intranquilidad de los falsos sindicalistas que, haciendo el juego a las Compañías, pretenden, con sus intemperantes desatenciones y desbarbarizaciones, que el pueblo no sea organizado, que esta sea su salvación.

El Gobierno, dijo, llamó al director de la Compañía para imponerle, y ya pueden ser supuestos los datos que este señor empleó para administrar, toda su actividad a la causa obrera.

La Compañía dispone de la fuerza pública, de las autoridades, del gobernador civil, de los Municipios y de la Prensa burguesa, mientras nosotros disponemos tan sólo de la fuerza de nuestras organizaciones, que no es poca.

Demostro con razonamientos que para salir triunfantes hay que mantener unidas la transigencia con las energías.

La asamblea del Sindicato acordó la huelga general para el 15 del corriente, de no atender a la Compañía sus peticiones.

El domingo, 8, se celebrará en la zona minera otro mitin similar, para tomar análogo acuerdo.

Se cree, sin embargo, que se solucionará oportunamente el conflicto.

Acordó también la asamblea que continúe la información individual, nombrar delegados de servicio y convocar a otra asamblea extraordinaria para estudiar las reclamaciones generales que han de hacerse a la Compañía para que resuelva en plazo relativamente breve, si bien estas reclamaciones se les dará carácter de transigencia.

La opinión ha acogido con júbilo estos acuerdos de los obreros de Riotinto.

Han celebrado una reunión los obreros de la bahía, eligiendo Junta directiva y acordando persistir en la huelga.

No obstante este acuerdo, se espera que el conflicto termine pronto.—Juan Moró.

## Conflictos obreros.

Lo que dice el Sr. Alba.

El ministro de la Gobernación, después de expresar a los periodistas esta madrugada su satisfacción por la forma en que se ha solucionado la crisis, solución lógica—pues también, añadió, la política tiene su lógica—, advertencia necesaria para los que creemos todo lo contrario—, habló de los conflictos obreros pendientes.

Retiriéndose a los de la provincia de Huelva manifestó que desde la llegada del nuevo gobernador tienden a mejorar.

En cambio hay serios temores de que se complique el de La Coruña, en donde por solidaridad con los metalúrgicos, es seguro se declaró mañana en huelga general casi todos los oficios.

## Concierto para los presos

(POR TELÉGRAFO)

Londres 2.—La célebre artista Alicia Liebman ha dado un concierto ante los presos de la cárcel de Bristol.—Bernard Murdock.



— ¡Adiós, hija mía! Piensa bien lo que te he dicho: estando a mi servicio, servirás a Dios...

### LOS ALBAÑILES DE VALENCIA

## ENORME TRIUNFO

Palencia 1.º.—La huelga que sostenían los obreros albañiles de esta población desde hace días se ha resuelto favorablemente, habiendo accedido los patronos a todas las peticiones.

Los albañiles han conseguido, pues, la jornada de nueve horas y un jornal mínimo de 4 pesetas para los oficiales, 3,50 para los ayudantes, 2,75 para los peones de man y 2,25 para los de arresto y reconocimiento de la Sociedad por los patronos.

El entusiasmo entre estos trabajadores es extraordinario. Aquí no se recuerda otro triunfo tan completo.—C.

### EN MARRUECOS

(POR TELÉGRAFO)

Españoles agredidos.

Tetán 31.—Esta mañana fueron sorprendidos dos arrieros españoles en el camino de Río María por varios grupos de moros.

Después de apalearlos bárbaramente y de herirlos con las garras les robaron ocho asnos y un mulo.

Al conocer el hecho el general Alfau se mostró indignadísimo, llamando inmediatamente al cónsul y al general Primo de Rivera para confederar acerca de tan insostenible situación.

Seguidamente el general Alfau dió órdenes resueltamente y con urgencia, posesionándose poco después de la Comandancia militar de la plaza del coronel de la primera brigada de cazadores, llegando más tarde al batallón de Barbastro.

Se han aumentado las guardias en todas las puertas, y algunos escuadrones de caballería patrullan por los alrededores de la población.

El atentado ha producido gran impresión, elogiándose los medidas del general Alfau.

Las heridas que sufren los arrieros no son de gravedad.

Ha sido detenido un moro sospechoso que se ha encontrado cerca del lugar de la agresión.—C.

Las huertas de El Hiba.—Europeos asaltados.

Tánger 1.º.—Un radiograma de Marrakech da cuenta de que las huertas leales que habían ocupado a Agadir han tenido que evacuar ante la amenaza de la aproximación de gruesos contingentes rebeldes de El Hiba, que ocuparon la plaza ayer.

En los alrededores de Tánger han sido detenidos tres europeos por un grupo de cabaleros armados de fusiles, teniendo que dejar en rehén a un criado moro que les acompañaba.—C.

Ocupando plazas.

Tánger 1.º.—Comunican de Arzila que llegó allí esta mañana una columna formada por el batallón de Las Navas, tres compañías de infantería de marina, tres compañías de cazadores, dos escuadrones de caballería, un escuadrón de caballería marroquí y un labor marroquí, estos dos últimos mandados por el comandante Las Heras; una batería de montaña, una ambulancia de sanidad y una columna con municiones.

Manda estas fuerzas el coronel Silvestre. Corresponsal.

### ANTE EL EJÉRCITO FRANCÉS

## "EL GRAN MUDO"

Así se llama en Francia al ejército: "El gran mudo", queriendo significar que debe permanecer indiferente a las luchas políticas.

«No puede admitirse ni tolerarse—han dicho muchos diarios republicanos, incluso *Le Radical*—que el ejército tome parte en las luchas políticas. Su deber es defender la Patria, y la Patria está sobre los partidos y los programas.»

«Qué absurdo y qué falta de memoria! Los republicanos debían recordar en esta ocasión que fue el ejército, los soldados y los sargentos, principalmente, los que por tres veces, tomando parte activa en las luchas políticas, subyugados, traicionando—para emplear la frase de los que ven una traición en la manifestación política de los ciudadanos en filas—, traicionando al Gobierno y al régimen bajo los cuales la nación goza, proclamaron la República. El ejército se levantó con sus molinos, la revolución del siglo XVIII; el ejército hizo la revolución que dio vida a la segunda República; el ejército secundó eficazmente al pueblo de París y al de Francia entera en 1870. Y al hablar del ejército me refiero a los soldados, a la masa popular de que está hecho.»

El egoísmo ciego a esta insensata burguesía francesa, y olvidando sus hechos y sus ideales, atenta sólo a sus groseros intereses, niega la verdad y condena el derecho. Para ser y para imponerse fomentó la indisciplina y el motín; para apoderarse del poder político decapitó a sus reyes; para sostenerse fusiló y ametralló a los que tan eficaz apoyo le prestaron contra el feudalismo, la aristocracia y la realeza; para retardar su caída recogió los métodos de sus víctimas de ayer, de los regímenes políticos y sociales que destruyó, y niega al pueblo sus derechos y libertades y reclama del ejército que permanezca mudo.

«La Patria, le dice, soy yo, el presidente de la República, el jefe del Gobierno, la mayoría clerical, monárquica, nacionalista, ultrarreactionaria, y tu deber, tu único y exclusivo deber, es defender la Patria, defendernos a nosotros, que hemos usurpado el Poder contra el furor antipatriótico de tus padres y hermanos.»

Y este lenguaje criminal, tan eficaz al parecer, va seguido de ruido de sables, de banderas y músicas militares, de... Concejales de guerra, castigos, amenazas de fusilamientos...

Y el ejército, temiendo la represión, oye y calla, pero no asiente. En su fuero interno oye la voz de su conciencia que le dice: Tú eres un ciudadano francés; la ley te ha traído aquí para defender a Francia de sus enemigos si por acaso fuese atada; pero los ejecutores de la ley te dedican a defender sus privilegios y te sacrifican a sus bastardos intereses. El Gobierno no es tu Patria ni el régimen tampoco, cuando ni uno ni otro responden a la voluntad nacional. La República y la Patria son una cosa misma; pero el Gobierno que te manda es el primer enemigo de la República. La República, bien lo sabes, son los derechos del hombre, ampliados por las nuevas conquistas del pensamiento; el sacrosanto lema de «Libertad, Igualdad y Fraternidad»; la voluntad del pueblo que trabaja, oída y respetada; ese régimen desventurado que vemos en manos de la reacción no es la República, ni es la Patria... Por eso debes desobedecerlos, por eso cumples tu deber

rebelándote... Viva la República, ciudadano! Soldado, defiende la Patria, defiende la República, rebelate contra la reacción que gobierna.

Y el soldado francés, que no es un autómatas siempre, que se siente ciudadano y francés, defensor e hijo de la Revolución, pedazo del pueblo proletario, toma parte en las luchas políticas...

Exactamente lo mismo que en 1789 y en 1870... ¡Qué mala memoria tienen los republicanos imperialistas a cuyas manos ha venido a dar la República!

Que los jefes del ejército que por tres veces derribaron la República condenan el gesto bello de los soldados de Refort, de Loui, de Macon, de París, de Orleans, de Rodes, es lógico; que hagan otro tanto los periódicos de la reacción clerical y monárquica, lo es también; que los segundos la Prensa oficiosa, pagada por un Gobierno que se apoya en la reacción, lo es asimismo; que los republicanos «de veras», incluso los radicales y los radicales-socialistas, se revuelvan furiosos contra los bravos veteranos, eso es absurdo, es infame y criminal.

Porque, una de dos: ó se concede a los soldados el derecho de manifestar su voluntad de ciudadanos franceses, ó se declara que la República es fruto de la traición y el crimen político, y se vuelve al imperio ó a la monarquía de Luis XVI, el pobre rey pariente de D. Alfonso de Borbón, decapitado hace más de un siglo por la burguesía que rigió hoy los tristes destinos de la República Imperio de Francia.

Jean MARTIN

Toulouse.

### LETRA MENDUZA

## Contestación a la de ayer.

Para Juan Sentidocómun.

«Tu ego y siervo: He leído tus irrazonables letras, y no te mando al Juzgado, por no estar seis pesetas. ¡Bien abusar! Bien te creces! Pero es inútil. Tus fuerzas, comparadas con las mías, ¿qué son ni qué representan? Yo soy el amo. Yo tengo oro, cañones, curules, barcos, señoras católicas y el concurso de la Iglesia. ¡Pobre de ti si te mueves! ¡Pobre de ti si protestas! Yo perteneces a otra estirpe. Hijo soy de la nobleza; descendiendo del patriado; alienta en mi la Edad Media y vivo en señor feudal. Tú eres siervo de la gleba; carne, en el Rif, de cañón; lastre humano en las bodegas de los buques; multitud anónima y fuerza muerta que batalla inútilmente, que ve visiones, que sueña... ¡Tu redención!... No delires. Cuando redención obtengas ha de ser porque me aplastes. ¡Y yo tengo cien cabezas y cien brazos y una garganta rodean! Hasta que un hacha no forjes, grande, poderosa, inmensa, vivificando mi esclavo. ¡No se inventa, aunque quieras, en el lapso de una vida, la Revolución francesa! Una fué aquella y no más. ¡No ves tu que vivo alerta y te tengo ó te doy dulces según lo que me convenga? Ríndete, Juan, y obedecé a los tirones de fierdas, y pon a mi libre alcance tus misérrimas monedas, los sudores de tu frente y la sangre de tus venas, que así será amigo tuyo y señor, Juan Duracosta.»

También por la copia, Florito.

### LA SITUACIÓN EN BÉLGICA

## Hacia el sufragio universal.

(POR TELÉGRAFO)

Bruselas 1.º.—Parece seguro que el día 15 comenzará a funcionar la Comisión que ha de estudiar el régimen electoral. Se compone de 31 miembros, y representan a los socialistas Vandervelde, Destree, De Graef, Lafontaine y Pastur.—Clerebaui.

## El famoso Molina de Torreveja.

(POR TELÉGRAFO)

Torreveja (Alicante) 1.º.—El patrono Molina sigue negándose a la reconciliación con los obreros despedidos de las salinas, y continúa despidiendo a los que pertenecen a la Sociedad de asistencia, intimándoles a que dejen de ser asociados para continuar a sus órdenes.

El espíritu de estos nobles hijos del trabajo no decae, a pesar de los abusos caquiles y patronales de que son víctimas.

El día 30 se mandó a la aprobación del gobernador el reglamento para la formación del Sindicato obrero.

Se están organizando actos de protesta contra la condición patronal, y en breve se celebrará un mitin, del que dará oportuna cuenta.—C.

### EN EL PAÍS NEGRO

## Cuarenta mil obreros en huelga

Londres 2.—En el País Negro se han declarado en huelga 40.000 mineros solicitando aumento de jornal. Las mujeres apoyan eficazmente esta acción.—Bernard Murdock.

### POR LAS LEYENDAS DEL DESEO

## "Dormir e poi morire,"

El americano Alejandro Hamphray pretende haber inventado esas balas narcóticas, tan soñadas, tan esperadas y tan piadosas, que deben hacer menos poligromas y crueles las consecuencias y los efectos de la guerra.

No entraremos en los detalles de la invención. Cualquiera puede reinventar esos proyectiles imaginando una jeringuilla hipodérmica que cruce el espacio como un dardo letal y que se clave sobre un soldado enemigo.

Yo creo que no hay tal invención. Reojo la noticia como una soberbia ironía un poco peligrosa, porque suministrada sin apostilla alguna podría hacer tolerable la guerra.

La eliminación de los hombres en una batalla es lo de menos, aunque esto pueda parecer escandaloso. Hay una cosa más terrible, más tremenda todavía que la muerte. Es menester que nos veamos en la guerra únicamente la muerte y la desaparición de nuestros semejantes. La verdadera vida humana, desde este punto de vista, es peor que la misma guerra, porque a la postre acaba con la existencia. Y sin embargo, es mejor la vida que se acaba con la muerte que la guerra que la proporciona a un número menor.

La guerra es antieconómica siempre y desde cualquier campo que se mire: lo mismo desde el ejército vencido que desde el vencedor. La muerte humana, resultado de haber vivido, de haber actuado, resulta en algún respecto productiva, creadora de riqueza. Es un acto económico, el más económico y corto, tras una enfermedad. La guerra, no, porque en la guerra no hay muerte: hay asesinato. Se acaba con la vida por violencia, por sistema.

Una cosa es morir y otra cosa que lo maten a uno.

Muchas victorias militares, todas, a la larga, de una manera inmediata, han sido perjudiciales a los vencedores. Pirro, después de vencer a Roma empleando su ejército de elefantes, no pudo menos de decir: Dos victorias como éstas me llevan a la derrota. La victoria japonesa ha sido una desgracia para el pueblo del Sol Naciente.

La locura militarista ha quitado gente a los campos, a las fábricas, a las industrias, a las artes, al estudio.

La muerte en la guerra es el menor de sus males.

Lo peor de las guerras es el entretenimiento inútil de la actividad humana, es la predisposición a la paz armada sin necesidad: es que produce una paralización en la circulación de la vida más perjudicial que la muerte misma.

Las balas adormecedoras del Sr. Hamphray no son un consuelo en ningún caso. Si se realizase el anhelado invento, se multiplicarían las guerras y los mismos atentados.

—Se calla usted ó le duermo. Tal sería la razón superior futura.

La guerra ha de acabar por su barbarie, por su exageración, por el refinamiento de sus medios. El Sr. Hamphray merece todo nuestro desprecio y toda nuestra desconsideración más distinguida, porque sostendrá un crimen y le anadirá el ridículo.

Rafael URRANO

### DESDE EL VAPOR «ITALIA»

## Como se trata a los emigrantes

Desde Dakar nos escribe un amigo nuestro dándonos detalles que sublevan el ánimo de cómo se trata al pasaje de tercera, a los infelices emigrantes a quienes el hambre y la desatención arroja de su patria, en el vapor que los conduce. Al que se refiere nuestro comunicante es al *Italia*, de la «Compagnie Generale de Transports Maritimes a Vapour». Bien está que se conozca su nombre para que lo retengan en la memoria todos los que conserven sentimientos de humanidad y amor al prójimo.

Se nos dice que en el vapor *Italia* se cometen verdaderos horrores con los emigrantes. Entre otros, el de golpearlos cruelmente. A un pobre emigrante, ya dormido, el capitán de armas le despierta en una ocasión a golpes de rebenque. Y esto es lo habitual en el trato que se da a esta pobre gente.

En Gibraltar se desecharon los sacos de patatas que había para el aprovisionamiento del buque. Tres de éstos sacos se arrojaron al mar. Los restantes, que son muchos, se han destinado para las comidas del pasaje de tercera. Y así es en todo.

Esta inhumanidad que se emplea para con los desgraciados proletarios a quienes el hambre obliga a pasar por las horcas caudinas de aceptar condiciones tales en que hacer su viaje, es más bien propia de los piratas que conducen cautivos a los negros que acarreaban el *ébano vivo*. Unos y otros, piratas y negreros, eran tenidos como gente sin honor, que manchaba la rida y honrada clase de los marinos. En el mismo concepto que a aquellos va a haber que tener a los que tan inhumanos procedimientos tienen la baja de emplear con los indigentes que emigran a otros países en busca de pan y trabajo.

## Muerte de un comunista.

(POR TELÉGRAFO)

París 2.—Ha sido inculcado en el comento del Pere Lachaise M. Langley, antiguo comunista y uno de los cinco supervivientes de los hombres de aquellos días.

Tenía setenta años y gozaba de profundas y extensas simpatías.—Gómez de Fabian.

La protesta contra los armamentos y la ley de Jurisdicciones.

Fina! del mitin de Madrid

Discurso de Pablo Iglesias.

Al presentarse en la tribuna Pablo Iglesias es saludado con una prolongada ovación y con aclamaciones entusiásticas. Empieza diciendo que será breve, pues el tema está ya ampliamente desarrollado por los oradores anteriores, y, además, por lo avanzado de la hora.

Hace días el político más frustro de nuestro país hacía solemnemente la afirmación de que las izquierdas creaban facciosos, en vez de hacer ciudadanos.

Los socialistas, que estamos principalmente comprendidos en esa gratuita afirmación, tenemos que responder mandeando a estos actos, que son los que nos ponen en comunicación con el pueblo, para hacerle ver nuestro pensamiento y hacerle tomar parte activa, la parte que de derecho le corresponde en la marcha de la política en la vida del país.

No hay que decir que este acto, como todos los actos análogos, es de escuela de ciudadanos.

Por retardar esta clase de asambleas populares sufrimos los males que nos aquejan. Cuando se pisotean por completo; cuando se ultrajan con los más rudos ultrajes; cuando no se permite, dentro de las leyes, cumplir nuestros deberes de ciudadanos y ejercer nuestro derecho, ellos, quisieran que permanecierais quietos y resignados.

Ellos hablan de patriotismo y lo traducen en ruidosos gastos militares, que son un tremendo desastre económico para la Patria.

Ellos, con su patriotismo, son los más grandes antipatriotas. El patriotismo está en nosotros, que queremos una regeneración económica total, combatiendo contra la calamidad de la guerra.

La ley de Jurisdicciones es una vergüenza para nuestro país. Pues ellos, en vez de derogarla, la incorporan a los Códigos, mientras nosotros pedimos que quede borrada definitivamente para que no manche más a España esa vergüenza.

Por eso somos más patriotas. La guerra es perniciosa para las naciones más flojas; qué no será para esta infeliz España, depauperada, esquilmada, incultivada y sin instrucción.

Las causas de que hayamos llegado a situaciones tan extremas son el haber sufrido a nuestros gobernantes.

Estos, en vez de poner sus miras en la felicidad del país, en vez de cumplir con su deber, se han aprovechado de la miseria, el pauperismo y la incultura para satisfacer sus pasiones y bajos apetitos.

Si hubiéramos tenido políticos que, aun protegiendo los intereses burgueses a que tienen que estar vendidos, hubieran tenido otro sentido moral, hubiesen aprendido en la experiencia los males que el imperialismo ha acarreado a España.

Estudiando esos males, mirando esas consecuencias funestas, no continuarían con la pretensión de sacar más sangre del pueblo estenuado, al que piden esa cantidad enorme de millones que se ha dicho.

Como es natural, D. Rodrigo Soriano no pudo abandonar el cuidado del paciente, viéndose privado de asistir al mitin que a aquella hora se celebraba.

En provincias. (POR TELÉFONO) En Pamplona. Pamplona 1.º.—Se ha celebrado un gran mitin para protestar contra el aumento de gastos militares y la codificación de la ley de Jurisdicciones.

En Valladolid. Valladolid 1.º.—Se ha celebrado el mitin organizado por el Centro Obrero para protestar de la ley de Jurisdicciones y el aumento de gastos militares.

En Vigo. Vigo 1.º.—Organizado por el Comité local de la Federación de Trabajadores se ha verificado en el teatro Variedades un gran mitin contra el aumento en los gastos de Guerra y la construcción de la segunda escuela, y contra el proyecto del Gobierno codificando la ley de Jurisdicciones.

En la India Inglesa. Los ferroviarios en huelga. Londres 1.º.—Ha estallado una huelga en el personal de la línea del ferrocarril de Madras-Sad. Maharat.

Acto seguido el compañero Botana hizo un breve resumen y sometió a la concurrencia unas conclusiones en armonía con la finalidad del mitin.

Por unanimidad y con el mayor entusiasmo fueron aprobadas. Concluido el mitin se organizó una manifestación. Los obreros recorrieron, llevando al frente las rojas banderas de sus Sociedades, las calles de Velázquez Moreno, Príncipe, Puerta del Sol y plaza de la Constitución, lugar donde se halla el Ayuntamiento.

Una Comisión de manifestantes se destacó, subiendo al Municipio y entregando al alcalde las conclusiones que acababan de aprobarse.—Heracio.

(POR CORREO) En Campillos. Al compañero García Cortés, Director de EL SOCIALISTA.

Estimado correligionario: Esta Agrupación socialista, cumpliendo los acuerdos de la Casa del Pueblo de Madrid, se ha dirigido a los Poderes públicos reclamando la absoluta desaparición de la ley de Jurisdicciones y que no se aumenten los presupuestos de Guerra y Marina, antes al contrario, que se reduzcan.

Quedamos vuestros y de la causa socialista.—Por el Comité, el presidente, vocal 1.º Francisco Aguilar.—Secretario, Juan Velasco.

EN CUARTA PLANA La correspondencia administrativa de «El Socialista» semanal y otros originales de interés.

COMO EN LA EPOCA DE DREYFUS Contra la reacción militarista.

(POR TELÉFONO) En los cuarteles franceses. Paris 31.—Las medidas energicas tomadas por las autoridades militares y los castigos aplicados en ciertos han restablecido la disciplina en los cuarteles y devuelto a los bravos veteranos el patriótico fervor que habian ido dejando entre las zarzas socialistas y sindicalistas.

La Prensa antipatriótica, que combate sin descanso la famosa ley de los tres años, duda, claro está, que los soldados de Toul, Belfort, Macon, Orleans, Paris, Tarba, M. R. sellá, Montpellier, Rodez y cien ciudades más se han convencido repentinamente de la bondad de las reformas militares en prisiones por el Gobierno, y achaca al régimen del terror «los excelentes resultados» obtenidos por las autoridades militares.

Si como parece es así, hay que confesar que el valor político de un ejército mantenido en disciplina por el terror no es muy considerable.

El Gobierno y las autoridades militares se proponen castigar a los soldados que han escrito cartas a los Sindicatos obreros, Agrupaciones y periódicos socialistas protestando contra las reformas militares, describiendo su vida en los cuarteles e pidiendo ayuda para desertar.

La represión acazará a varios millones de soldados, aunque no todas las cartas han caído en manos de la policía.—G.

Las mujeres se lanzan a la lucha. Paris 31.—El Comité femenino ha publicado un manifiesto llamamiento a las madres, a las hermanas y a las compañeras de los soldados, en el cual las exhorta a lanzarse valientemente a la acción. Termina con estas palabras: «Es preciso ayudar a esos soldados, hijos de trabajadores, en su rebelión. Hay que arrancarlos de los cuarteles, libertarlos, puesto que se los retiene y esclaviza. Adelante, mujeres del pueblo, contra los reaccionarios!»—Gómez de Fabián.

Los obispos más clericales apoyan al Gobierno. Paris 31.—El obispo de Nancy, monseñor Lurinus, que siempre se ha distinguido por las violentas campañas contra todos los Gobiernos republicanos, acaba de hacer declaraciones, en las que terminantemente aconseja a los católicos y clericales que apoyen al Gabinete Barthou, afirmando su posición siempre extrema en defender los intereses de la Iglesia.

Estas declaraciones vienen a confirmar una vez más la convicción de que Barthou y su gente se han vendido completamente a la reacción.—Gómez de Fabián.

Los profesores de Melun. Paris 31.—Hace algunos días un maestro de Melun, Fortier, había recorrido los escuelas de estudio de los alumnos de la Escuela Normal y de la Sociedad de preparación militar para que afirmaran su conformidad con la ley de tres años. Una inspección oficial determinó el traslado del tal maestro, y los periódicos radicales de la población anuncian que el alcalde, Delarone, profesor del Colegio, ha resuelto enviar una lista de protesta contra dicha ley a todo el profesorado, firmar él y además llevarla a su superior jerárquico.—Gómez de Fabián.

Los maestros, antimilitaristas. Paris 1.º.—El maestro Laurette, empleado a las órdenes del capitán tesorerero del 16.º de cazadores de Lila, le han sido en contradas canciones antimilitaristas y una carta dedicada a un periódico socialista, en la que se denunciaba a un oficial.

Ha sido castigado a quince días de prisión. Otro maestro de Valenciennois, covejal socialista de Auzin, ha sido sorprendido fijando en la fachada de la escuela carteles antimilitaristas.—Gómez de Fabián.

¿Es que los pobres no saben qué hacer! Paris 1.º.—El general D'Amade, comandante del 6.º Cuerpo, ha dado un orden de plaza en que aconseja a sus subordinados que sean buenos, y manda a los oficiales que gan entretenidos a los soldados, porque de no tener nada que hacer vienen las malas ideas.—Gómez de Fabián.

La Confederación pide sus papeles. En nombre de Juliano, secretario; de Dumoulin, tesorerero de la Confederación General del Trabajo, los abogados Lafont y Loral han presentado una demanda al juez especial que ordenó los registros de los Centros Obreros pidiendo que se les devuelvan los papeles y documentos sustraídos, necesarios para la buena administración de las Sociedades y Sindicatos.—Gómez de Fabián.

Mitines de protesta. Paris 2.º.—En Lyon, Marsella, Reims, Nancy y otros puntos se han celebrado grandes mitines, organizados por la Confederación General del Trabajo para protestar de los atropellos gubernamentales. Los tropes han estado acuartelados y se han tomado enormes precauciones.—Gómez de Fabián.

Zola y Anatole France. Paris 2.º.—En el café del Globo se ha celebrado un gran banquete en honor de la traslación de las cenizas de Emilio Zola al Pantheon. Anatole France, que el presidente, pronunció un magistral discurso, en el que arremetió contra el Gobierno y los tribunales de la patriotería que pisotean el derecho y la dignidad de la Francia. En los círculos políticos ha sido muy comentado.—Gómez de Fabián.

CRISIS RESUELTA Romanones sigue en el Poder. Ratificación al conde de Romanones. Hasta las siete y media de la tarde fué el conde de Romanones. Su entrevista con D. Alfonso duró unos veinte minutos. A la salida facilitó la nota oficiosa siguiente: «El discurso pronunciado por el señor Maura el jueves en el Congreso ratificando actitudes y declaraciones anteriores, dió estado parlamentario a una alificación en la normal convivencia de los partidos turnantes.

En vista de ello, el presidente del Consejo, que contaba con la mayoría de ambas Cámaras, estimó deber suyo facilitar a la Corona, sin dilación alguna, oportunidad para que oyese las opiniones y consejos de las personas autorizadas para darlos por su posición oficial en ambos partidos.

S. M. el rey, después de consultar con dichas personas y apreciando las opiniones por las mismas emitidas, ha estimado que no había causa debida para introducir modificación alguna en la situación política, y ha resuelto otorgar de nuevo su confianza al conde de Romanones, quien continúa al frente del Gobierno, según se halla éste constituido.

El presidente del Consejo se reanudarán las sesiones de Cortes, prosiguiendo el debate político, y se discutirán los proyectos de ley que constituyen el programa del Gobierno.

Desde Palacio se trasladó el conde a la Presidencia. Allí le esperaban el ministro de la Gobernación, algunos diputados y varios periodistas.

Confirmando que el rey le había ratificado su confianza sin ninguna clase de limitaciones y que mañana se reanudarán las sesiones de Cortes.

Inmediatamente el conde de Romanones dió órdenes para que se dirigieran las comunicaciones oportunas a los presidentes de las Cámaras, dándoles cuenta de la ratificación de poderes, y a fin de que citen a sesión para hoy.

El presidente del Consejo, respondiendo a una pregunta que se le dirigió, dijo que tenía motivos para creer que la opinión unánime de las personalidades consultadas por la corona había sido favorable para que siguiera la situación actual.

Suavizando asperezas. El propio Maura, que al corregir las pruebas de su discurso suprimió algunas crueldades, sigue en su labor, y, según sus intimos, ha hecho las siguientes manifestaciones: «He oído que algunos amigos muestran tibieza al apreciar mi discurso y mi conducta en los actuales momentos políticos.

Si eso fuera cierto deben marcharse en el acto del partido conservador, porque a mí lado sólo han de estar los incondicionales. Mi discurso no ha sido comprendido. Precisamente tendi un cable, y allá ellos sí lo han recogido.

Yo viví siempre en la política y no la huiré, porque deber mio es corresponder a las innumerales adhesiones que recibo de todas las clases y condiciones. Cuando el rey me llamó a consulta, después de ratificarme en todo cuanto dije en el Parlamento, expresé mi opinión de que al frente del Gobierno debía seguir el conde de Romanones y que el debate político debía continuar hasta dejarlo liquidado.»

Lo que se murmura. Se insiste en afirmar que muy pronto, quizá cuando termine el debate político, surgirá la crisis para prescindir el conde de algunos ministros, pesado lastre para el Gobierno, y dar entrada a otros nuevos. Se añade que el no hacer esto ahora Romanones es debido sólo a la necesidad de presentarse ante las Cortes con el mismo Gabinete, pues lo contrario equivaldría a hurtar de hecho la dimensión de ciertos extremos muy importantes.

En tal caso, el presidente llevaría a cabo una amplia modificación del Gabinete. Esto es lo que se murmura.

El programa del presidente. Ya ven ustedes que se ha resuelto la crisis y hoy mismo nos presentamos ante las Cortes—comenzó diciendo a los periodistas el presidente esta mañana.

—Si—contestó un reporter—; ésta ha sido una crisis clara: desde el primer momento se sabía lo que iba a suceder. —Como que todo se ha hecho a la luz del día—replicó el conde, a quien ya no nos atrevemos a llamar hábil porque esto le molesta mucho.

—Esta tarde—continuó el presidente como si lo fuera de veras—iré al Congreso, donde será breve explicando la crisis y que continúe el debate político y puedan discutirse las otras.

—Después intervendrá el Sr. Lerroux y luego Cambó. —Y Maura, ¿no rectificará? —No sé nada—contestó Romanones.—Yo quiero que desde mañana se dediquen las dos primeras horas de sesión a intervenciones; las dos últimas, a la discusión de proyectos presentados por el Gobierno, especialmente el de la ley de Jurisdicciones, en el que está interesada la opinión y que supongo se aprobará en dos o tres días.

A primera hora—siguió—iré mañana al Senado, en donde comenzará el debate sobre el proyecto de mancomunidades y hará la anunciada declaración.

—Se dice ahora que Maura le tendió al Gobierno un cable, y que él no asiró a él ¿por que no entendió usted su discurso—le dijo un periodista.

—Yo tengo una gran desconfianza en mí y por eso leí tres veces su discurso—casi me lo sé de memoria—, y celebraría tener que reconocer que me equivocó. Yo soy un hombre—siguió el conde—que reconozco con demasiada espontaneidad quizá mis errores.

—También dijo ayer Azárraga que el discurso de Maura no fué contra el partido liberal, sino contra los Gobiernos liberales que desde 1909 se han sucedido—advirtió el mismo periodista.

—No sé; pero como los Gobiernos han gobernado «en nombre del partido liberal... En fin, repito—terminó Romanones—, que celebraría haberme equivocado.

Y los periodistas abandonaron al presidente, que sería feliz si no tuviera sobre él la amenaza de un nuevo discurso de Maura y pocas probabilidades de un nuevo cable.

Se reanuda el debate político.

En el Congreso: LA SESION

A las cuatro menos veinte abre la sesión el Sr. Villanueva, ocupando el banco azul los ministros de la Gobernación, Fomento, Guerra y el presidente del Consejo. Las tribunas están rebosantes de público; los escaños, en cambio, se ven casi desiertos.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Jura el cargo el Sr. Argente, diputado elegido por Las Palmas.

Debate político. Se reanuda el debate sobre la interpellación del Sr. Salvatella. El conde de ROMANONES recuerda que en la contestación que dió al discurso del Sr. Maura había anunciado el planteamiento de la cuestión de confianza, que no ha podido sorprender a la Cámara.

Expone la necesidad de que el Gobierno diese a la Corona la ocasión de conocer la opinión de los prohombres de la política, y recordarla se hubiese podido achacar a su apoyo al Poder, prefiriendo a esto que se le achacase de precipitación.

Da cuenta después de haberle sido ratificada la confianza regia, por lo que nuevamente se encuentra en el banco azul, sin que ello necesite explicaciones por ser de todos conocido el proceso de la crisis, de la que sólo hay que lamentar el tiempo que se ha perdido en la labor parlamentaria.

Se suspende el debate por tener que asistir el presidente del Consejo a la Alta Cámara.

Ruegos y preguntas. El Sr. SEOANE pide una relación de las licencias concedidas por el ministro de Instrucción pública a los estudiantes de Universidades e Institutos.

El Sr. MANZANO retira dos dictámenes de suplicatorios que figuraban en el orden del día.

Se reanuda el debate. El Sr. LERROUX comienza diciendo que se ve obligado a recoger la alusión que en su discurso le hiciera el Sr. Maura, cuando aseguraba que en una ocasión le anunció el orador un atentado que se realizaba a los ocho días por un amigo suyo.

Dijo que en el discurso que él pronunció en Junio de 1910, fecha a que se refería el Sr. Maura, no hizo tal anuncio, como puede verse en el «Diario de las Sesiones».

El Sr. Maura ha debido sufrir una equivocación ó ha dado una mala interpretación. En ese discurso que he citado hay una frase en la que dije que había tenido que ir a París a declarar en el proceso instruido con motivo del atentado de la calle Ruen, porque se me había dicho que de mi declaración dependía la vida de los procesados, y siendo así—dijo—iría yo aunque el procesado fuese el Sr. Maura.

Esto es lo que dije, y que S. S. ha interpretado muy mal por lo visto. En cuanto a las visitas que los radicales hicieron a Posá, aquel joven de diecinueve años, autor del atentado a que el Sr. Maura se refirió, se debieron a que aquél había pertenecido a mi partido.

Hace referencia a la discusión de la ley de Asociaciones, en la que el Sr. Maura, en marzo de 1906, amenazó con la guerra civil.

Desde entonces S. S. dió carácter a su política, haciéndose reaccionario, viviendo de espaldas al país, con una equivocada visión del porvenir.

La antipatía personal que en el país existe contra S. S. a eso se debe. Fuera S. S. entre dos procesos contra Ferrer: uno, el que se instruyó con motivo del atentado de la calle Mayor, y otro, aquel en que se cometió el mayor atentado a los principios que privan en la época actual en el mundo civilizado.

Subió S. S. al Poder en 1906, y a los pocos días declaró a Valencia en estado de sitio. Más tarde dió una disposición sustrayendo al conocimiento del Jurado ciertos delitos; dentro aun del primer mes, dió otras dificultando el matrimonio civil.

Con esto comenzó a demostrar S. S. su derivación hacia la derecha, olvidando el espíritu liberal y democrata que inspiró la primera etapa de su actuación política.

No ha de recordarse a S. S. cuanto de desagradable pudiera recordarle; me limito a citar varios nombres: Infante, Jumilla, Osera, Valencia, Madrid, Barcelona, etc.

Y gran responsabilidad de S. S. de callar, cuando conociendo los sucesos que se acaebaban en Marruecos, no preparó al país para la campaña?

Todos estos actos de S. S. son las fuentes, las causas de lo que por unos se llamó semana sangrienta, por otros semana trágica, por otros semana gloriosa (Rumores en la memoria conservadora), semana gloriosa porque fué aquello una protesta violenta en que se mostró un sentimiento de humanidad como jamás se ha visto en ningún movimiento revolucionario.

No hubo en aquel movimiento desmoronamiento de los respetos a la persona, y esto basta para calificar de gloriosa a la semana trágica.

En todos los discursos del Sr. Maura rebosa la animadversión contra los partidos que no estuvieron conformes con la política esquiva de S. S. Unas veces declarando al Sr. Moret la implacable hostilidad, combatiendo otras con saña los Gobiernos de los Sres. Canalejas y conde de Romanones.

Entre los republicanos, radicales y liberales ha existido colaboración; pero no la tenido nada de sólida: ha sido una colaboración para obtener una amnistía a fin de que pudieran volver a España miles de expatriados. Para ello tuve que ver al señor Moret.

En 1911 se inició un movimiento de huelga que amenazaba ser general. Me hallaba en el extranjero, vine a Barcelona e impidí que mis amigos secundaran el movimiento.

En 1912 trabajé por el indulto de los reos de Cullera, y lo voté en Sevilla porque pensaba que Canalejas no podía ejecutar ninguna sentencia de muerte mientras pudiera atribuirse el origen a causas políticas.

No pude actuar en la condena del fogonero del Numancia porque se trataba de un caso que imponía la disciplina, necesaria para que sea posible la existencia de fuerza armada.

Esa ha sido la colaboración. Recuerda después que fué el Sr. Maura quien propuso que los diputados fueran juzgados por el Tribunal Supremo.

Si nosotros hubiéramos fustigado al Poder moderador como lo he hecho S. S., hubiésemos sentido las más duras penas. Ha dicho S. S. en lenguaje elevado la que en lenguaje familiar se diría en esta forma: el Poder moderador se ha salido de sus casillas.

Pasa después a buscar los orígenes de la anomalía de nuestra política. Dice que existe una crisis política en España, que es crisis del estado general de la Nación.

No existe, en efecto, partido liberal; no existe partido conservador; no existe partido republicano. (Aplausos.) Así es, sucede aquí lo que en el cine-matógrafo de Barcelona que se proyecta un marido con un recóndito para descubrir a su mujer que se encuentra en el estado viendo películas con el amante. Advertidas las señoras, todas salieron por otra puerta. Todas temían.

Yo voy a ser el empleado que avisó. No existe en el partido conservador comunión espiritual. Esto se ha puesto de relieve, ha salido a la superficie ante los últimos actos del Sr. Maura.

Tampoco existe partido liberal. Para demostrarlo bastaría haber observado la actitud de la mayoría ante el discurso del señor Maura días pasados. Parecía haber perdido la facultad de indignarse y protestar contra los fustigazos que recibiera.

No existe partido republicano; existen masas republicanas, republicanos ilustres; pero unos y otros nos hemos dedicado a una labor infuenda e ineficaz, en la que no hay un propósito decidido. Nos limitamos a una propaganda meramente retórica que no sirve para más que para mantener a las masas a la expectativa.

Hay en España crisis de partido y crisis de hombres además. Aparte de Maura, con el que no se debe contar ya, y del Sr. Azañate, ¿qué hombres quedan? Todos los demás son políticamente llamados de voz.

Porque los partidos van a desmenuarse y que sólo van a quedar grupos unidos por ideales comunes.

Recoge después los ramores de inteligencias próximas entre ciertos elementos de publicanos con monárquicos. Me importa declarar que en ellas no tiene parte alguna el partido radical.

No deben los monárquicos jactarse de conquistas de hombres si fueran ciertos. Las masas no las conquistarán, pues éstas no seguirán a sus prohombres en su inclinación.

Las masas estarán siempre al otro lado de las organizaciones en el republicanismo ó en el socialismo.

Son los problemas actuales la guerra de África, la cuestión internacional y el problema de Hacienda.

Y en estos sólo hay que decir: ¡adelante! El partido republicano colaborará a la resolución dentro de sus punto de vista. Por ahora, la misión del partido republicano es impedir la vuelta al Poder del Sr. Maura.

Imponer al Gobierno liberal nuestro pensamiento, que el mismo derecho que el Sr. Maura tenemos nosotros a querer imponer nuestra política. Nosotros no podemos consentir el ostentamiento de él en el caso. Por eso decimos: ¡Maura, no!

No olvidé el conde de Romanones que hay dos tendencias republicanas: una conservadora, otra radical.

Si el Gobierno no atiende debidamente los problemas dichos, sin amenazas de alguna, sobrevendrá la ruina de la Patria, y antes que esto iramos a evitar que ésta cayese en la reacción. ó en la tiranía de los radicales y gubernamentales.

Constata brevemente el Sr. ALBA el término del Sr. CAMBO.

En el Senado. LA SESION. Presidiendo el joven Sr. Montero Ríos, se abre la sesión a la hora acostumbrada.

La vida obrera en Barcelona.

Ayer se reunieron los patronos carpinteros para estudiar la situación que atraviesa el oficio ante la continuación de la huelga general del ramo.

Entre los acuerdos tomados figuran: persistir en la negativa de acceder al aumento solicitado por los huelguistas de una peseta diaria, pero conservando el ofrecimiento de los 50 céntimos, y constituir la Federación patronal del ramo de elaborar madera de Barcelona y su llano.

Según se ve, la actitud de los patronos es de intrínseca rigidez. Esto, unido a la actitud adoptada por los obreros de persistir en la lucha hasta conseguir el aumento de la peseta diaria de jornal, hace suponer que la huelga persistirá todavía durante algún tiempo, hasta que los burgueses cedan. Entre los patronos existe mucha desconfianza de criterios, hasta el punto de poder afirmarse que, sin la presión de los grandes burgueses muchos ya habrían cedido a la demanda de los obreros.

Hoy ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de la fábrica de tejidos de Queralt y Compañía, de Hospitalet. La solución se ha obtenido en una conferencia celebrada esta mañana entre el gobernador civil y una Comisión de los obreros de la fábrica.

El arreglo consiste en colocar al gobernador al obrero despedido fuera de la fábrica y en la readmisión, por parte del fabricante, de tres obreros que también habían sido despedidos.

Los huelguistas reanudarán el trabajo mañana sábado, 6 de lunes. El número de los huelguistas era de 800.

La importante casa comercial La Estrella, establecida en el chaflán del pasaje de Gracia y la Gran Vía, de esta ciudad, ha establecido la jornada de nueve horas y media para la numerosa dependencia que tiene a sus órdenes.

Es tanto más de plaudir el rasgo del dueño del establecimiento por cuanto la reducción de la jornada ha sido concedida espontáneamente, sin previa petición de los obreros.—C. 30 de mayo.

PARIS 2.—El Juventud radical y Los Amigos de las Juventudes leicas se proponían depositar una corona en el monumento de Juana de Arco y se dirigieron en manifestación hacia el lugar llevando el homenaje, cuando las autoridades suspendieron el acto porque la corona llevaba esta inscripción: «A Juana de Arco, traicionada por su rey y quemada por los curas.»

Los manifestantes depositaron entonces la corona en el monumento de Julio Ferrer (1).

La mártir de Francia ha sido postpuesta al creador de la escuela laica. El acto es justo, pero gracioso.—Gómez de Fabián.

CIUDAD INCENDIADA (POR TELEGRAMA) Seiscientas casas reducidas a cenizas.

Berlín 1.º—En una pequeña ciudad del Pomerania de Simbrisk (Rusia) ha ocurrido un incendio formidable. Seiscientos casas de vecindad, varios grandes molinos y dos depósitos de madera muy importantes han sido pasto del voraz elemento.

Hay 5.000 personas sin albergue. El ministro ruso de la Guerra ha enviado 250 tiendas de campaña, que podrán contener hasta 2.000 personas. La población entera ha sido destruida.—Otto Braun.

La cuestión de Oriente. (POR TELEGRAMA) Las reformas en Turquía.

Berlín 1.º—Corre el rumor de que Turquía se valdrá exclusivamente de funcionarios ingleses para aplicar sus reformas en Asia.

En los Centros políticos y diplomáticos se califica de inverosímil este rumor porque es contrario a la colaboración en ángulo alemán a favor de la paz y a su oposición al despachamiento de Turquía, de Asia, en zonas de influencia. Tal situación privilegiada de Inglaterra es inaceptable para Alemania, y no es de creer que la guerra deje de tener en cuenta los intereses tudescos aceptándola.—Otto Braun.

El «Derecho» recogido. Paris 1.º—De Salónica: Un artículo relativo a la «cuestión provocadora de los aliados serbios y griegos» ha sido en su día de las autoridades griegas. El periódico búlgaro que se publica aquí.—Gómez de Fabián.

Las monedas serbias. Viena 1.º—De Sofía: Ha cesado la libre circulación de las monedas serbias en Bulgaria. Las monedas de plata y papel serbias habían invadido a Bulgaria desde el comienzo de la guerra. La recogida de estas monedas sólo obedece al deseo de molestar a Serbia.—Karl Peters.

La voz de Rusia.

Viena 1.º—Como a nadie interesa tanto como a Rusia que la alianza báltica subsista a la guerta, sus representantes en Sofía y Belgrado se esfuerzan en traer a buen acuerdo a serbios y búlgaros. Desgraciadamente no parece que los consejos rusos, aunque atentamente oídos, sean llevados a la práctica.

Sin embargo, el Gobierno de Belgrado ha ordenado a la Prensa que no insulte a Bulgaria, y a los jefes militares que prevean y eviten todo género de incidentes.—Karl Peters.

Los turcos en Chatalja. Paris 1.º—Dicen de Constantinopla que las noticias relativas a supuestos combates entre partidarios y enemigos del Comité son absolutamente falsas.

También lo es la noticia según la cual el general en jefe de las fuerzas de Chatalja había sido atacado a tiros de revólver. Sólo los encargados del Comité inventaron tales noticias, conocidas en Constantinopla por la Prensa extranjera.—Gómez de Fabián.

Entrevista interesante. Viena 2.º—Los presidentes de los Consejos de Ministros de Bulgaria y Serbia se han encontrado en Zariobrog, celebrando una conferencia a la que se da gran importancia por el carácter de uno y otro entrevistado.—Karl Peters.

Manifiesto socialista. Viena 2.º—El partido socialista búlgaro ha publicado un manifiesto, dirigido a la clase obrera, en el que se afirma que la única garantía de futura paz báltica será la constitución de una República federal, integrada por las naciones aliadas.—Karl Peters.

UN MITIN (POR CORREO)

Cómo obran los médicos socialistas. Linares 29.—Organizado por la Sociedad de mineros La Barrena se celebró anoche un mitin para protestar del pago de una peseta que exigen los médicos por reconocer a los obreros que entran en el trabajo. Hicieron uso de la palabra los compañeros de La Torre, Martínez y Rodríguez.

Demostaron los oradores el desprecio abusivo que se hace con los trabajadores al exigirles esa cantidad, pues se da el caso de que, debido a la crisis de trabajo por que se atraviesa, hay obrero que tiene que reconocerse diez veces en el mes para trabajar en diferentes minas.

De aquí que se dé el triste caso de que obreros que no tienen con qué adquirir el necesario para alimentar a sus hijos tengan que buscar una peseta así se han dado ocasiones en que uno de éstos ha firmado la inutilidad de un obrero antes de producir el conocimiento.

Méjicos hay en Linares que tienen en su haber no pocas raterías para con sus compañeros de explotación los trabajadores. Ya iremos sacando a la pública vergüenza nombres y citando hechos concretos.

Tampoco ocultaremos, ciertamente, los nombres de otros médicos que ponen su dignidad por encima de servilismos y ruindades que en compañeros suyos de profesión son habituales.

La carta que transcribo a continuación, recibida la noche en que se efectuó el mitin y firmada por el doctor don Isidro Martínez, es una prueba de ello.

Dice así: «Compañeros de la Junta directiva de la Sociedad La Barrena.—Salud. Al leer la hoja de convocatoria para la reunión que esta noche celebráis veo con satisfacción que reconocéis en el médico un obrero con derecho a percibir la justa remuneración de su trabajo; mas como de ella se desprende también que por la forma en que dicha remuneración se lleva a cabo el médico resulta sospechoso de complicidad con el patrono, por el hecho de recibir de vuestra mano la peseta que por derecho de reconocimiento percibe, debo manifestaros en justificación de mi conducta:

Primer. Que al cobrar dichos derechos en la forma que lo hago he seguido una costumbre que aquí existió establecida. Segundo. Que tan pronto como los compañeros de La Barrena han emprendido campaña para conseguir la desaparición de esa injusticia, al lado mío me puse, dispuesto a ocupar el puesto que se me asignara en la lucha sin mirar sus consecuencias. Tercero. Que he seguido cobrando porque esperaba vuestras determinaciones y que me dictéis el camino que debiera recorrer para conseguir lo que nos proponemos y la solución que garantizara los derechos de todos.

Cuarto. Que como no quiero que ni por un momento más se pueda dudar por vosotros de mi verdadera actitud y de la sinceridad que guía siempre mi palabra y mis actos, entendiéndose que los mejores argumentos son los hechos, sin perjuicio de las medidas que esta noche toméis para conseguir la desaparición de esa peseta que, por derecho de reconocimiento venis pagando, por mi parte os participo que desde este momento me negaré, mándolo quien lo mande, a cobrar una peseta más a ningún compañero que por mi tenga que ser reconocido para trabajar en las minas de que soy médico y tengan establecida dicha costumbre.

Es que corro el riesgo de quedarme sin trabajo, que es de lo que vivo, tanto más cuanto que hay médico que labora hipócritamente en la sombra y a mis espaldas para destruirme que los faltará tiempo para ponerse a disposición de los patronos y comerse las migajas de pan que a mí me quedan; pero nada me importa, prefiero pedir una limosna y no ser sospechoso de complicidad y traición a una causa que es justa y es de todos los que vivimos del sudor de nuestra frente y nuestros brazos.—Isidro Martínez.

Escuela Superior del Magisterio El clericalismo manda y castiga.

Ha terminado en dicha Escuela el curso breve explicado en el Instituto Nacional de Previsión acerca de materias propias del mismo.

Han constituido dicho curso: una clarísima síntesis de la legislación española sobre pensiones de retiro, por el Sr. Ochoa; la sugestiva exposición de la eficacia social del Instituto, por el Sr. Gómez de Baquero; la cumplida justificación técnica de sus cálculos, por el setuario belga M. Le Franco; la interesante explicación por el Sr. López Núñez de la Mutualidad Económica, con el concurso de una juvenil representación de la de Claudio Coello, de esta Corte; las instructivas sesiones de Laboratorio de la previsión popular, dirigida por los Sres. Shaw y Forat; y el resumen doctrinal, encomendado al Sr. Maluquer y Salvador.

El Sr. Maluquer precisó la evolución en tres siglos de la Economía social en España, representada gallardamente por el Monte de Piedad (crédito popular mobiliario); la Caja de Ahorros (ahorro popular) y el Instituto Nacional de Previsión (seguro social).

Indicó la necesidad de añadir al contrato benéfico de pranda el de hipoteca para la construcción de casas baratas, y a la libreta de ahorro la de retiro, sin que el progreso signifique sustitución de modalidades, sino ampliaciones a cargo de organismos autónomos y cuyas finalidades se complementan, que con el Instituto Nacional de Previsión, las Cajas de Pensiones y locales de ahorro y los Montes de Piedad. Esto lo entiende factible el disertante sobre la base de un criterio de prudencia financiera y de espíritu expansivo, justificándolo con ejemplos prácticos de nuestra patria y del extranjero.

El director de la Escuela del Magisterio, Sr. Buita, expresó su reconocimiento al Instituto Nacional por su patriótica labor profesional en este curso, que confirmaba el carácter pedagógico de dicha Corporación, puntualizando la utilidad y aplicación actual de estas enseñanzas.

El director general de primera enseñanza, Sr. Altamira, después de felicitar al Instituto y a la Escuela Superior del Magisterio por la obra realizada, pronunció elocuentes palabras de aliento, dedicadas a la mutualidad escolar, cuyo rápido desarrollo es uno de tantos hechos que acreditan la capacidad del pueblo español para todos los avances de la vida moderna.

Durante la celebración del curso se han asociado a su finalidad educativa el presidente del Instituto, Sr. Dato, y el consejero obrero Sr. Gómez Latorre, lo que comprueba sus condiciones de imparcialidad, y como oyentes, gran número de alumnas y alumnos de la escuela, que han publicado en su revista un extracto de las impresiones recogidas acerca del ahorro y del seguro popular.

El Gobierno contra la Prensa y la Prensa contra el Gobierno. (POR TELEGRAMA) Londres 2.—Los Tribunales de Manchester han condenado al regente de la Imprenta Nacional Obrera por haber impreso The Suffragist, el periódico de las mujeres.

La razón de la condena se fundamenta en que el expresado periódico es subversivo y atentatorio a los derechos de propiedad. Como incurso en estos delitos ha sido condenado el referido regente.

El Comité de la Asociación de la Prensa ha protestado de esta sentencia, juzgada a la vez de atentoria a la libertad de la Prensa.—Bernard Murdoch.

LOS HOMBRES FIERAS El capitán asesino. Teníamos razón.

El capitán general estuvo ayer en el Ministerio de la Guerra enterando al general Lique del estado de las actuaciones en el crimen realizado por el capitán Sánchez. El general Marina negó que el capitán, en su cargo con la hija, declarase que él había asesinado a Jalon.

Así lo afirmaban ayer algunos periódicos, a excepción de El País y EL SOCIALISTA, que tuvieron la fortuna de acertar negando tal declaración. Sánchez declaró, pero es labor diaria de continuos caros hasta vencerle.

Sánchez pide la presencia del juez. Durante toda la madrugada pasada Sánchez, «espues del careo, la pasó intranquilo, nervioso.

Durante toda la noche no durmió. A las cinco el capitán pidió al centinela que avisase que quería declarar, y cuando se ratificó su deseo ante la superioridad se envió aviso a la Capitanía general, y desde allí al juez militar y al secretario de la causa, los cuales antes de las siete y media llegaban en el automóvil gris a Prisiones Militares.

Se constituyó el Juzgado y compareció Sánchez; pero contra lo que se esperaba, en vez de hacer revelaciones se limitó a pedir que se efectuó un nuevo careo con su hija para aclarar ciertos extremos. Los esfuerzos que hizo el juez para que declarase resultaron estériles.

Acción social

En Madrid. Juventud socialista.

El próximo domingo, 8, realizará esta Juventud una excursión de propaganda a Pozuelo de Alarcón, en donde se celebrará un mitin y una jira campesina.

A este acto se ha adherido la Agrupación femenina socialista, y, dado lo reducido del precio del billete del tren, esperamos que la excursión sea numerosísima.

Esta noche, a las ocho y media, en el Círculo socialista del Norte, clase de prácticas, por Agustín Marcos.

Sociedad de obreros de limpieza y riegos de Madrid. En junta general celebrada por esta entidad el día 30 del mes pasado, bajo la presidencia del compañero Rafael Estrada, se hizo la elección de cargos para la administración de dicha sección, siendo reelegidos los compañeros siguientes: presidente, José Castro; secretario, Hermenegildo E. Viza; contador, José Fernández, y tesorero, Severiano Hernández (antes vocal).

Grupo socialista de cocheros. Este grupo celebrará junta general el día 2 de junio, a las once de la noche, en el Círculo socialista del Norte, Fuencarral, número 143, y recomienda a sus afiliados la puntual asistencia.

Reuniones para hoy. Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las siguientes organizaciones: Salón grande: A las ocho y media, Obreros albañiles.

Salón pequeño: A las tres de la tarde, Vigilantes subterráneos; a las siete y media, Peones en general.

Salón terraza: A las nueve, Jardineros. En provincias. Organización obrera.

Miranda de Ebro (Burgos).—La Juventud socialista está realizando trabajos preliminares para reorganizar la Agrupación de obreros de la construcción que ha sido muy beneficiada. La nueva Asociación ingresará en la Unión General de Trabajadores.

Se trabaja también para organizar a los obreros del campo.—C. A todos los obreros. Los trabajadores de La Línea ponemos en conocimiento de todos los explotados que unas hojas circulares del Campo de Gibraltar que dicen que en ésta abunda el trabajo y hay falta de brazos son apócrifas. Aquí sobran trabajadores. Las hojas las publica la Federación patronal, que desea destruir la organización, recurre estas artimañas para tener brazos de sobra y cobrarse en nosotros hasta esquilmarlos. Así es, obreros, que no os fiéis ni de promesas de trabajo ni de las afirmaciones de emigración. Todo es falso. De la emigración ya nos ocuparemos más despacio, pues hay tela para rato.

En otros países. El ramo de construcción en Alemania. Las proposiciones del Comité de arbitraje que fueron fijadas el 1.º de mayo último y aprobadas por las organizaciones patronales y obreras, debían ser completadas en lo referente a los obreros del cemento.

El Comité de arbitraje acaba de resolver la cuestión, y los interesados han estado totalmente conformes. Los obreros del cemento obtienen los mismos aumentos que sus otros compañeros del ramo de construcción, y con efecto retroactivo desde 1.º de mayo.

Los representantes de los obreros y de los patronos han firmado el nuevo contrato colectivo, que entra en vigor en todo el Imperio. Congreso internacional de guarnicioneros. El 9 y 10 de mayo se ha celebrado en Viena, bajo la presidencia del compañero Sassebach, el tercer Congreso de guarnicioneros y similares.

Alemania, Austria, Bélgica, Francia, Hungría y Escandinavia estaban representadas por 15 delegados. También se hallaban presentes Simón, secretario de la Federación internacional de obreros zapateros, y el compañero Scharner, secretario de la Comisión sindical de Austria.

EN EL CENTRO OBRERO UNA BIBLIOTECA CIRCULANTE (POR CORREO)

Gijón 28.—Gijón es uno de los pueblos de España según testimonio de los que presumen de enterados de estos asuntos, que cuentan con mayor número de Bibliotecas públicas y de Corporaciones particulares, que en cierto modo son también de carácter público.

No puedo aquilatar la corteza que tenga el pueblo, y por lo mismo sólo me limito a recoger la información por lo que tiene de favorable para el concepto que nuestro pueblo debe merecer a los ojos de los demás.

Mas de todas estas Bibliotecas puede decirse que sólo dos están acondicionadas para cumplir la misión cultural que deberían: la Biblioteca popular del Ateneo Casino Obrero y la Biblioteca circulante del Centro Obrero de la calle de Anselmo Cifuentes.

La primera ha sido iniciada por un correligionario nuestro, que se encuentra en América hace unos cuantos años, el compañero Luis Miranda.

Para ser llevada a feliz término la idea pensamos a contribución nuestro esfuerzo personal unos cuantos jóvenes, y conseguimos ver convertido en realidad el bello pensamiento, comenzando a funcionar la Biblioteca con unos 400 volúmenes escogidos y unos 80 asociados para el fin de aprovechar la lectura de esas obras y favorecer la adquisición de otras nuevas.

Hay ochenta y tres cooperadores en el fomento de la Biblioteca, y dispone de 1.500 volúmenes, aproximadamente, de obras de toda clase de conocimientos y autores, que son, digámoslo así, los que presiden o presidirán en las distintas ramas del saber.

Y esta labor se ha hecho mediante una cuota mensual de 25 céntimos, que dan derecho a tener en poder del asociado una obra cualquiera de las que posee la Biblioteca durante el plazo máximo de un mes.

La Biblioteca del Centro Obrero se inauguró el día 15 del actual una velada, en la que se demostró por parte de la Comisión organizadora de la biblioteca las excelentes condiciones que reúne para preparar actos de esta índole.

Todos los compañeros de la Comisión, y muy especialmente el compañero José Redondo, trabajaron con entusiasmo, consiguiendo congregar en el salón de actos de nuestro Centro, adornado con profusión de plantas, banderas de las Sociedades obreras y abundante luz eléctrica a la representación del elemento cultural gijonés, celebrándose un hermoso acto que en mucha propiedad hubiera podido llamarse la fiesta del saber, puesto que en ella se rindió un verdadero culto a la actividad intelectual del hombre sin distinción ni ambigüedades.

La Biblioteca que se inauguraba cuenta unos 700 volúmenes antiguos y modernos, que comprenden la Literatura en sus diversas manifestaciones y las Ciencias, todo ello, como es natural, si bien escogido, no por eso menos abundante, porque ya se comprenda que 700 volúmenes no permiten una gran minuciosidad.

Esta Biblioteca se halla bajo la salvaguarda de todas las organizaciones del Centro Obrero, abonando cada asociado la cuota de un céntimo mensual para gastos de sostenimiento y desarrollo de la misma. Cada obrero organizado que cotice tiene derecho a llevar para leer en su casa, durante el plazo de un mes, cualquiera de las obras que más sean de su agrado, pudiendo también, si tuviera tiempo para leer mucho, llevar un volumen cada día.

En estas condiciones, esta Biblioteca escogida cumplirá una excelente labor social, cuya importancia no apreciarán muchos hoy; pero cuyos efectos no tardarán en sentirse para bien de todos, mas, sobre todo, para bien de la clase trabajadora.—M.

La fiesta de la previsión. (POR TELEGRAMA) Cáceres 1.º—Llegaron los Sres. Maluquer, López Núñez, Shaw y Lafuente para representar al Instituto Nacional de Previsión en la fiesta que acaba de celebrarse en el teatro de Variedades.

La fiesta fue presidida por el gobernador civil y demás autoridades, asistiendo representaciones de todas las clases sociales. Se leyeron trabajos, que fueron muy aplaudidos, de los poetas Sres. Cordero, Regidor, Montánchez, Reaño y López Oruz.

También se leyó un discurso del vizconde de Eza, y hablaron el gobernador civil y Maluquer.

Los horrores de la emigración

Tienen conciencia los gobernantes? Los periódicos de San Pablo (Brasil) La Tribuna Española y La España Moderna publican espeluznantes relatos de cómo se trata en aquel país a los desdichados emigrantes españoles. Entre otros algunos datos, como el de que sean conocidos por la clase obrera para que difunda esas noticias, y con el fin de que nuestro Gobierno no alegue ignorancia de semejantes horrores.

«Nuestros políticos tuvieron conciencia (comprendemos que es podrá demoliendo), si de verdad sintieran cariño hacia sus compatriotas, por pobres que éstos sean, experimentarían una profunda indignación al saber cómo se trata a los ciudadanos de los países en América, y especialmente en Brasil.

La sensibilidad de que hicieran alarde en 1909 cuando unos moros del Rif asesinaron a varios obreros españoles está en la actualidad por lo visto, en la misma línea, por lo visto, en la misma línea, y sin Brasil a los emigrantes españoles, pero es, empero, ningún hombre de Gobierno, ningún ministro de España, ningún miembro de la prensa brasileña, vive en excelentes relaciones con las autoridades de allí, compañeros de los bandidos, de los criminales agentes de emigración, verdaderos tratantes en carne humana.

Durante los días 15 a 22 del pasado abril un tren de mercancías condujo a 120 emigrantes españoles desde el Estación de Río al de San Pablo. Los infelices iban hacina, formando montones, por que un robo; pasaron hambre, sufrieron cuando podría imaginar la fantasía de Edgardo Poe, pues hasta las muertes más trágicas se registraron.

Nada menos que 25 desgraciados murieron, los cuales iban dejando abandonados en el trayecto, sin enterrar siquiera, para que cuervos y buitros los devorasen. Calcúlese la pena y el horror de los individuos de sus familias cuando volían abandonados así los cadáveres de sus seres queridos.

Durante veinticuatro horas estuvo una pobre española moribunda, sin más lecho que una tabla, agonizando, rodeada por su esposo y sus hijos, enfermos de cansancio y abrumados por el dolor.

En una calle central un delegado de policía, un canalla que se llama Euclides Silva, acometió a bastonazos a un muchacho que abrazaba al cadáver de su padre, asesinado en pleno día, pobre jornalero gilego que se llamaba Manuel García González.

La farsa del doctor Gabriel Junqueira es de las que más se distinguen por el trato inhumano que se da allí a los modernos esclavos.

Todos estos datos tendrían para el Gobierno de Romanos una facilísima confirmación. Si quisiera el ministro de Estado podría informarse. Pero si no lo hace, no nos ha de sorprender.

Tanto se ha hablado ya de esto, tantos detalles se han dado y tan indiferentes han permanecido este Gobierno y los anteriores, que no puede esperarse un remedio inmediato.

Sin embargo, hemos de insistir en la publicación de estas informaciones para que sean conocidos los horrores del Brasil por todo el mundo, para que la ignominia de estos hechos cubra a los infames explotadores brasileños y a sus cómplices los Gobiernos de aquel remoto país y de esta malaventurada España.

Desde 1850 a la fecha ha gastado España en marina unos 1.600 millones de pesetas. Y ahora empezamos a hacer la escuadra. ¿Qué han hecho los Gobiernos con el dinero del pueblo?

De cómo se juega en todas partes. Con los más espesos pretextos se sigue autorizando el juego en todas partes y por todas las autoridades locales, provinciales, nacionales, etc., con su falta de vigilancia.

En Miranda de Ebro se juega, a lo que parece, lo mismo en los cafés que en las humildes tabernas propiedad de los concejales, sin perjuicio de dejarlo efectuar en la vía pública.

En Toros (Jaén), a la salida de un garito, ha sido gravemente herido un individuo llamado Manuel Ogallar.

Y así de otras partes. Anotaremos estas denuncias y ofrecemos a final de mes una indicación estadística al Sr. Alba ó al ministro de la Gobernación que lo suceda.

Obreros sin trabajo.

(POR TELEGRAMA) Atropellos de la policía. Berlín 1.º—En la Casa de los Sindicatos de Breslau se reunieron los obreros sin trabajo. La asamblea acordó pedir al Municipio que activase los trabajos públicos y dedicase 50.000 marcos a socorrer a los parados por fuerza.

Del mitin fueron los sin trabajo, en manifestación, a la Casa Ayuntamiento. Un nutrido destacamento de agentes de policía le salió al paso y a golpes los dispersó.

Practicáronse muchas detenciones. Un manifestante hizo fuego contra la policía, hirviendo al caballo de un comisario. El agresor, que es un panadero, fué detenido.

Declaró haber obrado impulsado por la indignación que le produjo la brutalidad policíaca.—Otto Braun.

Si cada afiliado conquistara mensualmente un suscriptor ó un lector para nuestro diario, EL SOCIALISTA sería antes de un año el periódico de mayor circulación de España.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy, lunes. Cómic.—A las diez (sencilla). El buño de Guzmán.—A las siete y media (sencilla). El buño de Guzmán.—A las once y tres cuartos (sencilla). La última película. Gran Vía.—De seis a doce y media, sección continua de cinematógrafo, presentando por segunda vez la cinta americana titulada La venganza de Sky Stone, exclusiva para este cinematógrafo. Benavente.—Secciones de cinematógrafo de cinco a doce y media. Todos los días estroños.

Correspondencia administrativa.

Palencia.—J. C.—Recibidas 45 pesetas: 20 de J. C. y 20 de L. N., de un año de suscripción al diario y 5 para las víctimas del Musel.

Alhama de Granada.—S. de A.—Idem 3,25: 3 para EL SOCIALISTA diario y 0,25 para la J. S. (hojas).

Liria.—J. C.—Idem 3: 2,50 paquete; 1,407 y 0,50 de 2 «Mifins».

del G. S. E. de Dowlais y 3 de J. D., de Sitges.

Alcázar.—Mundo Obrero.—Idem 8,35 de A. E. de Campdevánol.

AYUNTAMIENTO

Una Casa de Socorro.

En la calle de las Navas de Tolosa se ha inaugurado una Casa de Socorro, edificada de nueva planta, costeada con el donativo de 725.000 pesetas que consignó en su testamento doña Josefa Claudia Alameda.

Subastas.

Durante el mes de junio próximo se celebrarán las siguientes: Día 11.—Aprovechamiento de las basuras recogidas en la vía pública, por cuatro años. Tipo anual, 10.000 pesetas.

planta baja del mercado de la Cebada. Tipo, 10.250,04 pesetas.

Prórroga en la cobranza.

Se ha prorrogado el plazo de cobranza voluntaria de los impuestos sobre inquilinato, solares, bebidas espirituosas y carruajes de lujo hasta el día 10 de junio.

«VIDA SOCIALISTA»

El núm. 172 de este popular semanario publica el siguiente sumario:

Portada: Figuras del trabajo: Al abreviador.—Vida política, por Pablo Iglesias.—Los penadores, por M. Cordero.—Pan y letrados: El teatro popular, por Jacinto Benavente.—El alma española, por J. Alcázar Navarrete.—La envidia de los dioses: Némesis, por Novmore.—Plumas maestras: De cómo se salvó Voltire, por Alfredo Calderón.—La mujer socialista, por Ángel Buey Alario.—Crónica: Moral burguesa, por Desiderio Tavera.—Por los niños, por I. Gatti de Gamond.—Burbujas, por Manuel Verdugo.—La conquista de Marruecos, por el doctor Maestro, por J. Rodríguez de la Peña.—Aspectos del dolor, por José M. Deulofeu Cadorniga.—Hogar: Boceto de comedia, por E. Torralva Bed. Libros recibidos.—Anuncios.

El capitalista, cuando se trata de hacer negocio, no piensa más que en el lucro. No tiene Patria. Sin embargo, al trabajador le exige que tenga Patria en todo momento.

Establecimiento tipográfico y editorial. Ventas: E.—V. 111, 76.

La Mutualidad Obrera. Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados. OFICINAS: PIAMONTE, 2 (CASA DEL PUEBLO), SECRETARÍA 38.

La Cooperativa Socialista. Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en el precio. TODO ELLO LO ENCONTRAREIS COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA Cooperativa Socialista Madrileña.

BIBLIOTECA SOCIALISTA. Folletos y libros de propaganda socialista de Meliá, Mora, Verdes Montenegro, Vera, Pablo Iglesias, Lafargue, Guesde, Jaurés, Kautsky y Carlos Marx. Pedidos a la administración de EL SOCIALISTA.

COMPañIA COLONIAL. ESPECIALIDAD EN CAFÉS GRANO TOSTADO. CHOCOLATES SUPERIORES. VARIADO SURTIDO EN PASTILLAS ECONOMICAS A CINCO Y DIEZ CÉNTIMOS DE PESETA.

CASA BASTIDA. 18, PASEO DE GRACIA, 18. Sastrería: Trajes, modelos ingleses, y paños de gran chic, a 25, 30, 35 y 40 pesetas los más superiores. Impermeables ingleses: Especialidad de la casa, desde 35 ptas. Trajes seda cruda, confeccionados por la casa Curzon Brother, de Londres, a 39 ptas.